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RELAZIONE 
CONCLUSIVA DEL 
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STRAORDINARIO

Lo scorso mese di aprile, nella presentazione del DUP 2018-2020 così scrivevo....

" Nel corso del prossimo mese di giugno, dopo la elezione del sindaco e del
consiglio  comunale,  avrà  termine  la  gestione  commissariale  straordinaria  del
Comune, iniziata nel luglio 2017.

Tale circostanza, con il conseguente limite temporale conferisce al presente documento
caratteri e finalità in usuali rispetto ad elaborati analoghi, assimilandolo piuttosto alla
relazione di fine mandato redatta dal sindaco, e per contro distinguendolo nettamente
da un vero documento programmatico, come tale proiettato nel futuro.

Il  futuro infatti  appartiene alla  nuova amministrazione comunale che nascerà dalle
elezioni  e  che,  avendo  a  sua  disposizione  un  ampio  orizzonte  temporale,  potrà
programmare e plasmare la futura azione amministrativa nell'interesse della Città.



In questa sede è possibile soltanto una realistica ricognizione delle (purtroppo) poche
cose fatte e delle molte che, a mio giudizio, rimangono da fare.
Non è mio intento invocare giustificazioni per i molti problemi che ho trovato al mio
arrivo e che lascio immutati, ma va considerato che un tempo inferiore ad un anno, se
può apparire lungo, è in realtà assai breve nella vicenda amministrativa di un comune.
Ciò ancor più per il fatto che al mio insediamento a Trapani nel luglio 2017 il bilancio
di previsione 2017 non era stato ancora predisposto e che per vari motivi, inclusa la
pausa estiva, è stato possibile approvarlo solo nel successivo mese di novembre, con
conseguente impossibilità di realizzare al meglio la attività di spesa.
Sono  certo  che  nel  2018  la  nuova  amministrazione,  disponendo  di  un  bilancio  di
previsione già approvato ed operativo potrà lavorare con maggiore efficienza.

Con tali precisazioni includerei nell'elenco delle cose realizzate:

1. Mercato ittico al minuto.

La struttura merca tale, chiusa nel 2017 per ragioni di igiene, e quindi inoperosa con
gravissimi inconvenienti per la collettività, è stata restaurata con consistente spesa ed è
pronta alla ripresa della attività, non appena superate alcune discrasie burocratiche
con la ASP.
E' stata fatta opera di convincimento verso gli operatori del mercato ittico per i quali
sono state  previste  favorevoli  condizioni  tariffarie  e  si  confida  nella  ragionevolezza
delle categorie produttive e nella inesistenza di valide alternative rispetto al commercio
illecito per auspicare che il mercato inizi a funzionare regolarmente.

2. Eritrine.

E 'stata acquisita la corposa consulenza tecnica redatta dai docenti dell'Università di
Palermo appositamente incaricati, i quali, oltre a fornire un quadro complessivo delle
azioni  da compiere  per  preservare  la  alberatura  della  città,  migliorando l'ambiente
urbano, hanno verificato lo stato delle  piante di eritrina originariamente classificate
come pericolose e da abbattere, concludendo per la necessità di abbattimento solo per
un numero limitato di esse (otto) rispetto alla cifra originaria di ventisei e prescrivendo
per  le  altre  una  razionale  potatura  che  varrà  a  rafforzarle  e  migliorarne  l'aspetto
estetico.
Al termine della fase conoscitiva, è stata avviata la procedura di evidenza pubblica per
la scelta della ditta che dovrà eseguire gli interventi di potatura ed abbattimento e si
confida nella possibilità di avviare rapidamente gli interventi.

3. Apertura del canile municipale

La struttura,  indispensabile  per  la  lotta  al  randaqismo è  completata  e  fornita  della
necessaria  documentazione  autorizzati  va,  ma  attende  che  sia  definito  il  necessario
acquisto delle attrezzature per l'ambulatorio veterinario.

All'esito  sarà  possibile  procedere  con  l'affidamento  della  gestione  mediante  bando
pubblico.

4.  Demolizione immobili abusivi.



Si tratta di attività doverosa, più volte sollecitata dalla Regione Siciliana e che pertanto
è necessario avviare, pur nella consapevolezza delle implicazioni sociali che comporta.
A tale scopo è stata espletata apposita gara di appalto e selezionata una ditta che nel
prossimo mese di maggio procederà alla demolizione di alcuni  immobili  abusivi  già
acquisiti al patrimonio comunale.
Si tratta solo di un inizio, ma è un processo irreversibile che dovrà essere proseguito ed
incrementato,  almeno  nelle  condizioni  legislative  vigenti,  che  non  prevedono
discrezionalità alcuna.
Nel  contesto della  medesima attività  di  contrasto all'abusivismo,  si  è  provveduto  ad
emettere a carico degli occupanti abusivi di immobili acquisiti al patrimonio comunale,
ingiunzioni di pagamento di somme dovute al Comune a titolo di risarcimento del danno
derivante dalla occupazione.

3. Movida

Allo scopo di contrastare il fenomeno della diffusione di musica ad alto volume in ore
notturne con conseguente disturbo al riposo dei cittadini, che ha provocato e provoca
continue proteste e persino minacce di azioni legali, oltre ad intensificare la attività di
vigilanza e repressione da parte della polizia municipale, sono state approvate talune
sostanziali modifiche del regolamento per la concessione degli spazi di suolo pubblico,
che tendono, mediante il divieto di collocare apparecchi di diffusione sonora all'esterno
dei locali pubblici, a prevenire la diffusione di musica ad alto volume negli spazi esterni
al locale.

6. Polizia Municipale

Allo scopo di potenziare la efficienza di tale organismo, indispensabile alla sicurezza
della Città, sono state portate a termine due distinte serie di azioni:

4. Si è provveduto, utilizzando gli appositi fondi a ciò destinati, ad acquistare un
consistente numero di nuovi automezzi,  che sostituiranno gli  attuali,  divenuti
non  pienamente  efficienti,  e  daranno  al  Corpo  la  necessaria  capacità  di
movimento e di intervento nel territorio;

5. Attingendo  alla  mobilità  del  personale  di  altri  comuni,  si  è  attuato  il
reclutamento  di  un  cospicuo  numero  di  unità  di  personale  (ventuno),  che
ridurranno in modo sensibile le attuale consistente scopertura dell'organico.
Per  il  corrente anno 2018 è già prevista  la  reiterazione  di  tale  modalità  di

reclutamento con altre dieci unità con intuibili effetti finali positivi;
a) E previsto l'acquisto di attrezzature tecniche, quali telecamere di sorveglianza,
per migliorare la sicurezza collettiva.

7. Scuola Buscaino Campo

E' stato possibile evitare la prospettata revoca del consistente finanziamento regionale
dell'istituto scolastico in passato più volte vandalizzato ed attualmente chiuso.

Acquisita la certezza della conservazione del finanziamento sarà possibile dare
corso ai  lavori  di  ripristino che  consentiranno di  restituire  la  scuola alla  pubblica
fruizione.



8. Nell'ambito specifico della organizzazione interna del Comune, sono state realizzate 
significative innovazioni.

Fra esse, si ritiene di segnalare come particolarmente rilevante la istituzione,
avvenuta  con  delibera  n.43  dell'01/03/2018  dell'Ufficio  di  controllo  delle  società
partecipate, che fornirà una utile funzione di supporto e consulenza alle decisioni da
assumere rispetto alle partecipate comunali.
Nel medesimo contesto organizzativo si segnala inoltre la riorganizzazione dei Settori
comunali con modifica dell'art.9 del Regolamento degli Uffici e dei Servizi.

Nel distinto, ma connesso ambito delle attività amministrative condotte a termine nei
vari ambiti di intervento della amministrazione comunale, si segnalano:

·1 l'individuazione  delle  aree disponibili  per  le  attività  di  spettacolo  viaggiante
circhi e parchi di divertimento con modifica della delibera GM n.41/2016;
·2 la determinazione del contributo di posteggio per l'utilizzo dei banconi collocati
all'interno  dell'area  mercatale  del  mercato  ittico  al  dettaglio  di  via  Cristoforo
Colombo;
·3 l'adesione all'Avviso per l'assegnazione di contributi  a regia regionale per l'
esecuzione di indagini diagnostiche ed effettuazione di verifiche tecniche finalizzate
alla valutazione del rischio sismico degli edifici (OPCM n.3274 del 20 marzo 2003
pubblicato in Gurs n.31 del 28/07/2017;
·4 la modifica delle deliberazione n.42/2015 del inerente il servizio di spazzamento
raccolta e trasporto allo smaltimento dei rifiuti differenziati e indifferenziati con
riapprovazione del Piano di Intervento.

9.  Sono  stati  inoltre  emessi  vari  rilevanti  provvedimenti  di  normazione  generale,
destinati a regolare aspetti della attività
comunale non adeguatamente normati o regolati da norme divenute non più idonee 
rispetto ai fini da raggiungere.
Si tratta di una complessa attività, forse poco visibile, ma necessaria per il buon 
funzionamento della Amministrazione.

Si segnalano in tale contesto:

·5 la revisione straordinaria delle partecipazioni societarie ex art.24 del D.Iqs 19
Agosto 2016, n.175 modificato dal D.Iqs 16 giugno 2017, n.100 con ricognizione
delle partecipazioni societarie;
·6 l'approvazione del Regolamento "Commissione mensa scolastica";
·7 l'approvazione del Regolamento per la definizione agevolata delle controversie
tributarie pendenti;
·8 l'istituzione della figura del Garante dei diritti per l'infanzia e per l'adolescenza
con contestuale approvazione del regolamento;
·9 la  modifica  degli  artt.  19/D  e  25/D,  commi  1  e  2  del  Regolamento  per  la
disciplina dell'imposta unica comunale (IUC)- componente Tali;
·10la  modifica  al  Regolamento  di  arredo  urbano.  Disciplina  di  attuazione  per
l'occupazione di spazi e aree pubbliche;
·11l'integrazione degli artt.30 e 48 del Regolamento dei Servizi funebri e cimiteriali;



Sono  stati  altresì  predisposti  e  sono  in  fase  di  definizione  il  "Regolamento  del
cerimoniale" e il "Regolamento per la democrazia partecipata".

10. In ultimo, vanno segnalate le adesioni formali a partenariati finalizzati ad accedere 
alla progettazione comunitaria.

In particolare:
• Sottoscrizione,  in  data  12/07/2017  del  protocollo  di  intesa  con  il  Libero

Consorzio Comunale di Trapani per lo sviluppo del territorio mediante interventi
previsti  dalle  azioni  pubbliche  e  dai  regimi  di  aiuto  della  programmazione
comunitario 2014/2020 e del relativo Accordo di collaborazione;

• Convenzione  sottoscritta  nel  dicembre  2017  per  l'attuazione  dell'investimento
integrato  territoriale  (dell'Agenda  Urbana  Sistema Urbano  Policentrico  della
Sicilia  occidentale (SUSS) quale  aggregazione  territoriale  tra  i  Comuni  di
Castelvetrano,  Erice  Marsala,  Mazara  del  Vallo  e  Trapani,  con  Marsala
individuata quale AU (Autorità Urbana) per sviluppare una strategia di sviluppo
urbano  sostenibile  a  valere  sui  Fondi  PO  FESR  2014/2020  asse  2:  Agenda
Digitale- Obiettivo 2.2.1. Azioni 2.2.1-2.2.3; asse 4: Energia sostenibile e qualità
della vita Obiettivo 4.1 Azioni 4.1.1- 4.1.3; obiettivo 4.6 Azioni 4.6.1-4.6.2- 4.6.3-
4.6.4;Asse 5 Cambiamento climatico, prevenzione e gestione dei rischi Obiettivo
5.1-Azione  5.1.1.  e  5.1.3;  Asse  9  Inclusione  sociale  Obiettivo  9.1  Azioni
9.5.1.;Obiettivo 9.3 Azione 9.3.1e 9.3.3.; Obiettivo 9.4 Azione 9.4.1. La strategia
dello sviluppo urbano sostenibile presentata nello scorso mese di ha ottenuto una
valutazione  positiva  da  parte  della  Commissione  interdipartimentale  di
valutazione e, dunque, si è passati alla fase progettuale che prevede per la Città
di Trapani, inserita in quota parte in ogni azione pro gettuale, la possibilità di
accedere a finanziamenti europei di ampio respiro;

• Avvio,  in  partenariato  con  il  Comune  di  Erice  delle  azioni  inserite  nel
programma sperimentale nazionale di mobilità  sostenibile  casa-scuola e casa-
lavoro già ammesso a finanziamento.

     Fatto l'elenco delle cose realizzate, occorre doverosamente fare cenno a quelle
che occorrerà realizzare nel corso del futuro quadriennio.

Nel fare ciò, espongo esclusivamente un mio personale punto di vista, come tale
controvertibile e criticabile, e dal quale inoltre è lecito divergere.

Intendo soltanto offrire ai futuri amministratori di Trapani un contributo obiettivo
ed indipendente estraneo a spirito di parte o ad intenti personali, nascente da ciò che in
questi mesi ho potuto osservare ed apprendere, senza alcuna pretesa di condizionare o
influenzare la loro attività.

La  prima  e  più  importante  criticità  alla  quale  occorrerà  prioritariamente
provvedere  è  il  grave  stato  di  dissesto  strutturale  delle  reti  idrica  e  fognaria  e  del
depuratore.



Gli effetti negativi di tale dissesto si sono verificati più volte durante il decorso
anno, con gravissime crisi  che nel periodo estivo hanno provocato lunghi  periodi  di
divieto di balneazione, successivamente hanno prodotto disagi nella erogazione idrica,
già articolata su turnazioni alterne, e da ultimo fenomeni di inquinamento idrico causato
da ingresso in rete di reflui fognari. Le reti cittadine sono logore, realizzate spesso in
modo irrazionale e sempre in pericolo di guasti.

Occorrono  decisivi  investimenti,  mediante  risorse  che  sono  in  parte
potenzialmente  disponibili,  ma  non  ancora  utilizzabili  per  mancato  completamento
dell'iter burocratico per realizzare il rifacimento e la razionalizzazione delle reti.

In  difetto,  Trapani  rischia  di  dover  affrontare  crisi  sempre  più  frequenti  che
incideranno negativamente sulla qualità della vita dei cittadini.

Situazione della discarica

Il passato secondo semestre del 2017 è stato per intero negativamente segnato
dalla  continua  crisi  della  discarica  di  Borranea  sempre  in  pericolo  di  imminente
saturazione ed in effetti chiusa per un consistente periodo poco prima di Natale.

Solo  con  difficili  ed  impegnativi  percorsi  amministrativi  e  da  ultimo  con
provvedimento  commissariale  straordinario  è  stato  possibile  evitare  che  la  città
conoscesse l'incubo dell'abbandono permanente dei  rifiuti  in  strada  e  mantenesse un
minimo di decenza nel suo aspetto. Il pericolo defia crisi è però dietro l'angolo.

La  vasca  attuale,  pur  dopo  il  concesso  ampliamento,  sta  per  esaurirsi
rapidamente ed il progetto di apertura di una nuova vasca, che risolverebbe il problema
per un lungo periodo, ha appena iniziato il suo faticoso cammino burocratico, al quale,
ammesso che si concluda positivamente, farà seguito un non breve periodo di concreta
realizzazione, con prevedibili vicende legate all'appalto dei lavori.

Cimitero

La  grave  situazione  di  tale  struttura  cittadina  è  sotto  gli  occhi  di  tutti  con
conseguenze che confliqqono con il più elementare senso di umanità e decoro. Il numero
di loculi e di fosse per inumazione disponibili non riesce a pareggiare la richiesta.

Il personale cimiteriale opera ai limiti dell'esigibile nell'unico modo possibile, e
cioè con le estumulazioni straordinarie, per liberare nuovi posti da assegnare, ma ciò
non basta.

Il  progettato  nuovo edificio  cimiteriale,  il  cui  appalto  ha  incontrato  difficoltà
burocratiche, non potrà essere completato, ed è già una previsione ottimistica, prima del
prossimo anno; nel frattempo, salvo la individuazione di rimedi straordinari, che però
non sono ipotizzabili, si dovrà convivere con il quotidiano spettacolo delle bare definite
burocraticamente in giacenza.

Enti culturali

La Biblioteca Fardelliana ed il  Luglio Musicale Trapanese,  strutture ambedue
ricche di tradizione nel rispettivo ambito,sono autentici" fiori all'occhiello" della città e



meritano  sollecita  attenzione  per  la  loro  conservazione  ed  il  loro  sviluppo,  ma
richiedono anche consistenti dotazioni economiche che rappresentano un sensibile onere
per  il  Comune,  trovatosi  almeno per  la  Fardelliana  ad essere l'ente  che  sostiene  la
maggior parte del carico, dopo il recesso della Provincia e stante il limitato contributo
della Regione. Non è in questione il prestigio o la efficienza delle due istituzioni culturali
né il loro apporto in termini di immagine per la città, ma sarà necessario reperire idonee
risorse per sottrarle alla altrimenti inevitabile decadenza.

Immobili comunali

La Città  di  Trapani  possiede  un cospicuo patrimonio immobiliare che include
anche numerosi immobili di grande pregio storico ed artistico.

Si  tratta  però  di  un  complesso  di  beni  che  versano,  in  genere  e  salvo  rare
eccezioni, in scadente o pessimo stato di conservazione e manutenzione, così da risultare
inagibili o comunque inutilizzabili ed economicamente non produttivi.

Si è cercato di avviare almeno un percorso conoscitivo, pubblicando sul sito del
Comune  un  avviso  per  sollecitare  manifestazioni  di  interesse  alla  assegnazione  di
immobili  comunali  a  titolo  oneroso  (per  gli  immobili  suscettibili  di  sfruttamento
economico)  o  anche  a  titolo  di  comodato  gratuito,  a  favore  di  enti  ed  associazioni
meritevoli  di  tale  beneficio,  per  la  funzione  sociale  svolta  e  per  la  connessa  utilità
collettiva.

L'assegnazione in comodato, purché attuata con modalità trasparenti, mediante
evidenza pubblica,  non apporla in sé alcun guadagno diretto,  ma arreca comunque
vantaggio al Comune, sia sollevandolo dagli oneri di manutenzione dell'immobile, sia
prevenendo, con la custodia dei locali, gli immancabili danni da furti e vandalizzazioni.

La manutenzione e valorizzazione degli immobili comunali appare una necessità
imprescindibile da perseguire con il massimo impegno.

L'elenco  delle  criticità  alle  quali  la  nuova  amministrazione  comunale  dovrà
cercare  di  porre  rimedio  è  assai  lungo  ed  include,  tra  gli  altri,  i  problemi  della
manutenzione  delle  strade  e  caditoie  della  acque  piovane,  del  verde  pubblico  e
dell'arredo urbano in generale, della costante pulizia dei canali e torrenti nel territorio
urbano, delle opere di difesa della costa e di prevenzione dei fenomeni di erosione delle
spiagge e molto altro ancora.

Un elenco imponente ed impegnativo, in relazione al quale il vero problema che
si presenterà ai nuovi amministratori della Città di Trapani sarà quello di stabilire
come, e cioè con quali risorse umane e materiali, sarà possibile realizzare al meglio i
molti obbiettivi indispensabili all'ordinato vivere civile ed alla buona amministrazione.

Per realizzare i lavori pubblici, le manutenzioni e guantaltro serva, occorrono
innanzi tutto consistenti risorse umane, rappresentate da dipendenti tecnici forniti di
adeguati livelli  di professionalità, in possesso delle necessarie specializzazioni ed in
numero adeguato alle necessità dei vari servizi.



Sotto tale profilo il Comune di Trapani, a parte una strutturale insufficienza di
organico degli uffici tecnici, si trova attualmente in una situazione non ottimale per il
pensionamento, già avvenuto o imminente dei due tecnici di livello D in servizio presso
il  Dipartimento  Lavori  Pubblici,  che  per  conseguenza  rimarrà  privo  di  tali  figure
professionali, assai difficili da sostituire attingendo alle già scarse risorse degli altri
Dipartimenti e Servizi.

E'  solo un esempio, che potrebbe estendersi  anche alla  attuale inesistenza in
organico di un ingegnere informatico o di altre essenziali figure, quali un agronomo
laureato, o un esperto di progetti europei.

Appare assolutamente urgente e prioritario svolgere tutte le azioni necessarie ad
implementare miratamente  l'organico,non già con assunzioni indirizzate a profili 
generici, come tali di scarsa utilità, ma con il reclutamento di tecnici di adeguato 
livello.

Quanto alle risorse finanziarie per realizzare le opere pubbliche e l'offerta di
servizi, l'unico possibile canale di alimentazione, nella assoluta esiguità dei contributi
provenienti da Stato e Regione, è da tempo rappresentato dalle varie tipologie di Fondi
Europei, erogati in tempi e con modalità diverse dalla Comunità Europea.

L'accesso a tali fondi non è né facile né automatico  e  non avviene a semplice
richiesta, ma attraverso una complessa e non agevole procedura che passa attraverso
varie  fasi  che  includono  immancabilmente,  oltre  a  vari  adempimenti  anche
tecnicamente complessi, la redazione di un progetto di ciò che si intende realizzare.

Tale preliminare fase pro gettuale va gestita tempestivamente, con adeguati ritmi
e con grande professionalità, essendo assolutamente immancabile, in caso di errori, la 
esclusione dalla procedura e la perdita della occasione di finanziamento.

Da ciò la intuibile importanza della presenza in organico di autentici esperti, sia
nel  monitoraggio,  attraverso  un  apposito  Servizio  interno  preposto  alla  lettura  dei
bandi  europei,  delle  opportunità  di  finanziamento,  sia  nello  sviluppo  delle  azioni
successive, eventualmente anche in collaborazione con altri comuni o in partenariato
con altre istituzioni.

Un  comune  che  rimane  inerte  rispetto  alle  occasioni  offerte  dall'Europa  si
condanna a non poter rendere ai cittadini adeguati servizi ed in genere alla decadenza
dei propri impianti e strutture per carenza di risorse.

Altra possibile opportunità per acquisire professionalità altrimenti indisponibili
può essere rinvenuta nelle  convenzioni  da stipulare con istituzioni  universitarie  per
ottenere a costi contenuti e senza necessità di gravarsi di oneri permanenti,  apporti
professionali del massimo livello nei più vari settori.

Viviamo in un'epoca di rapidi cambiamenti e di grande complessità che richiede
a tutti, e quindi anche agli amministratori comunali, grande competenza, attenzione al
presente,  duttilità  e  flessibilità  rispetto  ai  problemi  da  risolvere  e  capacità  di
immaginare e progettare il futuro.



In  questa  prospettiva  non  mi  rimane  se  non  esprimere  alla  futura
amministrazione  comunale  il  mio  più  cordiale  e  sincero  "in  bocca  al  lupo"
accompagnato dal noto corollario" crepi il lupo"....

Oggi, a conclusione del mandato commissariale, ritengo utile e doveroso
stilare   un aggiornamento  che  non intende essere  un vero rapporto di  fine
mandato che normalmente il Sindaco redige nel lasciare la carica, e ciò per un
duplice ordine di ragioni.

Innanzi  tutto,  come  già  si  è  detto,  la  limitata  durata  temporale  della
gestione commissariale straordinaria, non si concilia con un documento di ben
più  ampio  respiro,  potenzialmente  pensato  e  parametrato  ad  una  vicenda
amministrativa pluriennale articolata su piani a lunga scadenza.

Inoltre,  il  breve  periodo  di  tempo intercorso  dalla  redazione  del  DUP
rende assolutamente superflua una integrale rivisitazione degli obbiettivi frattanto
conseguiti che, in poco più di due mesi non possono essere né numerosi, né di
rilevanza decisiva.

Qualcosa  però  si  è  continuato  a  fare,  ed  in  questa  sede,  a  titolo  di
aggiornamento del  documento precedente, si  esporranno i  risultati  conseguiti,
premettendo  intanto  che  va  considerato  un  rilevante  successo,  rispetto  alla
situazione esistente nel 2017, all’inizio della gestione commissariale, il fatto che
sia stato già approvato il bilancio di previsione 2018 – 2020,  fornendo alla nuova
amministrazione il  necessario strumento di azione e consentendole di operare
senza  i  vincoli  che  derivano  dalla  ritardata  approvazione  del  documento
contabile.

Può sembrare poco, ma per la città di Trapani sarà importante disporre di
normali possibilità di spesa e quindi di erogazione dei servizi ai cittadini.

Più  nello  specifico,  si  elencano  di  seguito  gli  obbiettivi  conseguiti  o
consolidati:

1- Mercato ittico

Completati  i  lavori  di  manutenzione  e  ristrutturazione  e  risolti  gli
inconvenienti igienici, l’area mercatale per il commercio al minuto dei prodotti ittici
è stata aperta ufficialmente ed è utilizzata dalla preponderante maggioranza degli
operatori commerciali del settore che, dopo avere corrisposto il tributo dovuto al
Comune,  hanno  preso  possesso  del  banco  di  vendita  loro  assegnato  e  vi
esercitano l’attività di vendita in condizioni di or dine ed igienicità.

Permane qualche caso di  vendita abusiva all’esterno del  mercato che
viene perseguito con puntuale rigore dalla Polizia Municipale.



2- Alberi di eritrina

Acquisita  la  consulenza  tecnica  redatta  dai  docenti  universitari  di
Palermo,  è  stato  già  affidato  ad  una  ditta  specializzata,  selezionata  con
procedura di  evidenza pubblica,  l’incarico di  procedere alla potatura razionale
degli  esemplari  di  eritrina,  per  prevenire criticità  e  pericolo  di  crollo  dei  rami,
salvaguardando in tale modo un patrimonio arboreo di grande pregio.

La esecuzione della potatura è già iniziata ed ha consentito di migliorare
l’immagine della piazza Vittorio Veneto, nella parte antistante alla Prefettura, in
occasione della ricorrenza del 2 giugno.

In  conformità  al  parere  dei  tecnici  e  limitatamente  agli  esemplari  di
riconosciuta  effettiva  pericolosità,  dovrà  procedersi,  mediante  la  ditta
specializzata  di  cui  si  è  detto,  all’abbattimento  di  alcuni  esemplari  di  eritrina,
misura non certo desiderabile, ma necessaria.

Gli esemplari abbattuti saranno comunque immediatamente sostituiti con
piante giovani, che in pochi anni potranno raggiungere un soddisfacente grado di
sviluppo.

3 – Demolizione immobili abusivi

La ditta incaricata, selezionata attraverso procedura di  appalto,  ha giù
quasi completato la demolizione delle prime due costruzioni abusive e prevede,
entro il corrente mese, di completare l’attività appaltata con la demolizione di altri
due fabbricati abusivi.

Inoltre, allo scopo di dare continuità al  percorso tecnico – amministrativo
intrapreso, è stata impartita al competente Settore apposita direttiva di conferire,
a tecnici esterni scelti   mediante procedura di  evidenza pubblica, l’incarico di
progettazione e direzione dei lavori per la demolizione di ulteriori dieci immobili
abusivi selezionati fra quelli esistenti nella fascia di inedificabilità assoluta entro i
150 metri dalla costa.

Ovviamente  la  concreta  doverosa  realizzazione  della  attività
conseguente  alla  direttiva  impartita  sarà  onere  incombente  sulla  futura
amministrazione comunale.

4 – Assunzione vigili urbani

Ad avvenuta  approvazione  del  rendiconto  sarà  possibile  realizzare  la
fase finale della programmata assunzione, mediante mobilità, dei nuovi operatori
della  polizia  municipale  che  potranno  quindi  essere  utilizzati  nei  mesi  estivi,
anche per  contrastare  le  criticità  derivanti  dalla  c.d.  “movida”  che provoca le
giustificate proteste di numerosi residenti nel centro storico.



5 – Sottoscrizione dei patti per la sicurezza

In data 25 maggio 2018, è stato sottoscritto  in Prefettura  il patto per la sicurezza
e,  quindi,  si  è  dato  mandato  ai  Dirigenti  del  V  e  VI  Settore a predisporre le
progettualità  per  l'implementazione  dei  sistemi  di  videosorveglianza  che
dovranno essere presentate entro il prossimo 30 Giugno.

6 – Approvazione del Regolamento del Cerimoniale

Con delibera di Consiglio Comunale n. 21  del 06/06/2018  , approvando
il Regolamento del cerimoniale si è eliminata una carenza che in passato aveva
generato dubbi ed incertezze in occasione di pubblici eventi e si è fornito alla
nuova amministrazione un utile strumento operativo.

7 – Statuto del Comune

Con delibera di Consiglio Comunale n.20  del 06/06/2018   sono state
apportate allo statuto comunale tutte le modifiche necessarie per adeguarlo ai
mutamenti  legislativi  ed  ordinamentali  frattanto  intervenuti  facendone  uno
strumento operativo concretamente  utilizzabile.

8- Edilizia Scolastica

Sono state presentate entro la data di scadenza del 5 Giugno 2018, le 
candidature per accedere ai finanziamenti per la  verifica di vulnerabilità sismica 
sulle scuole (ubicate nelle zone sismiche 1 e 2) e progettazione degli interventi 
necessari.

9 – Attività culturali

Compatibilmente con le ridotte risorse disponibili, sono stati realizzati due
eventi culturali tuttora in corso di svolgimento:

 a) In collaborazione con la Biblioteca Fardelliana, è stata organizzata
presso il Museo Pepoli la Mostra delle stampe originali di G.B. Piranesi donate
alla Biblioteca Fardelliana e quindi alla città di Trapani, dal ministro Nunzio Nasi.

Le stampe, custodite per il loro valore presso una banca, non venivano
esposte al pubblico da oltre venti anni.

In occasione della inaugurazione della mostra si è svolto un convegno al
quale hanno partecipato autorevoli studiosi dell’opera di Piranesi.



 b) In collaborazione con la associazione Euploia è stata organizzata
presso  la  suggestiva  sede  della  Torre  di  Ligny  una  mostra  di  reperti  della
battaglia  delle  Egadi,  combattuta  nel  241 a.c.  tra  la  flotta  romana e  la  flotta
cartaginese, con la esposizione di due rostri.

La mostra è integrata da immagini video dei ritrovamenti  subacquei di
reperti della battaglia e dalla illustrazione, anch’essa in video delle tecniche di
combattimento navale, nonché dall’inquadramento del luogo in cui si svolse lo
scontro, visibile dalla terrazza della Torre.

10- Raccolta differenziata.

Un cenno a parte merita la introduzione della raccolta differenziata nel territorio
cittadino.

Il provvedimento che la ha introdotta ha rappresentato un atto dovuto non
ulteriormente  eludibile,  dato  che  l’ordinanza   del  Presidente  della  Regione
Siciliana aveva reso obbligatorio, per i comuni ancora inadempienti, approvare
provvedimenti  finalizzati  a  raggiungere  entro  il  31  maggio  2018  una  elevata
percentuale di raccolta differenziata.

La  totale  inottemperanza  al  provvedimento  sarebbe  stata  fonte  di
responsabilità  e,  verosimilmente  avrebbe  esposto  il  Comune  anche  a
conseguenze sanzionatorie.

E’  stato  necessario  introdurre  la  differenziata  in  condizioni
particolarmente sfavorevoli, dato che la gestione dei rifiuti ad opera della Trapani
Servizi si svolge in regime di “prorogatio”, con tutte le limitazioni e restrizioni che
ciò comporta, mentre il nuovo gestore, selezionato dalla relativa gara della SRR,
non è ancora entrato in funzione.

I risultati non sono stati, né potevano essere soddisfacenti, con disagi per
gli  utenti,  ai  quali  si  cerca quotidianamente di  rimediare con la buona volontà
degli operatori, pur se deve anche segnalarsi un diffuso negativo fenomeno di
volontaria inosservanza delle regole da parte di numerosi cittadini, che certo non
aiuta ad alleviare il problema.

La percentuale di raccolta differenziata è aumentata, ma solo di pochi
punti percentuali ed è ben lontana dai traguardi posti dalla Regione.

Se, nelle condizioni date, si  potesse fare di  più e meglio, è questione
altamente  opinabile,  ma comunque  il  percorso  verso  la  differenziata  è  ormai
avviato in modo irreversibile.

Questo  un  sommario  e  largamente  incompleto  elenco  delle  cose
realizzate, molte altre, come il Centro di quartiere “Nino Via” o il canile Municipale
essendo non complete, ma vicine alla piena realizzazione.




